



Jean Deleuze, alésien, a fait ses études de médecine à Montpellier, où il a exercé la médecine générale jusqu'en 2009. Passionné avec son épouse, Colette Laurent, de généalogie depuis très longtemps, membre de l'Association des Chercheurs et Généalogistes des Cévennes depuis 1997, il a exploré avec passion et rigueur ses racines, dans le dessein de transmettre à ses enfants et petits-enfants cet esprit de résistance à l'oppression incarné par les cévenols.



9 782378 711641

25 €

## Les Chemins vers la Liberté de Conscience

*De Désert en Désert  
En Cévennes et Bas-Languedoc*

Après les dragonnades, la révocation de l'Édit de Nantes, le désespoir, l'exil des pasteurs, les exhortations des prophètes, une répression royale impitoyable, tout semblait annoncer la venue d'orages vengeurs, mais contre toute attente c'est un redoutable épisode cévenol qui survint.

L'implication des deux figures mythiques, François Vivens et son disciple Gédéon Laporte, dans la mise à feu de la guerre des camisards a été établie dans deux précédents ouvrages.

Comment un mouvement purement pacifique pouvait-il naître après ce conflit et, pas à pas, réussir là où l'héroïsme des camisards s'était révélé vain face à la meilleure armée du monde ? Existe-t-il un lien entre la guerre des Cévennes et l'émergence de ce mouvement ? Pourquoi ce peuple cévenol, si téméraire au combat, va-t-il se montrer doux comme un agneau si peu de temps après et se résigner à subir les affres d'une répression impitoyable durant plusieurs décennies ?

À quelle logique a répondu ce changement d'attitude, quel fil conducteur peut-il être trouvé, qui permettrait de saisir cette période couvrant plus d'un siècle, durant laquelle les protestants ont été privés d'état civil et ont bravé les soldats du Roi pour exercer leur religion interdite ?

Qui étaient les hommes de cette lutte d'abord armée puis pacifique, comment étaient-ils organisés, à quelle idéologie répondaient-ils ? Se connaissaient-ils ?

Comment ont-ils pu retrouver d'abord un état civil et enfin leur liberté de conscience ?

Cet ouvrage tente de répondre à toutes ces questions.

Jean Deleuze

Les Chemins vers la Liberté de Conscience  
*De Désert en Désert En Cévennes et Bas-Languedoc*

La Fenestrelle

Éditions de la Fenestrelle

Jean Deleuze

## Les Chemins vers la Liberté de Conscience

*De Désert en Désert  
En Cévennes et Bas-Languedoc*

